



Bern, 28. Mai 2019

Adressat/in:  
die Kantonsregierungen

**Änderung der Geschwindigkeitsmessmittel-Verordnung (SR 941.261).  
Automatische Erkennung von Kontrollschildern:  
Eröffnung des Vernehmlassungsverfahrens**

Sehr geehrte Frau Präsidentin  
Sehr geehrter Herr Präsident  
Sehr geehrte Regierungsmitglieder

Im Rahmen eines Vernehmlassungsverfahrens laden wir Sie ein, zur Änderung der Geschwindigkeitsmessmittel-Verordnung (automatische Erkennung von Kontrollschildern) Stellung zu nehmen.

Die Vernehmlassungsfrist dauert bis am **27. September 2019**.

Systeme für die automatische Erkennung von Kontrollschildern im Strassenverkehr dienen der Feststellung rechtswidrigen Verhaltens im Strassenverkehr, indem sie Kontrollschilder von Fahrzeugen für den Abgleich mit Datenbanken automatisch erfassen. Sie sollen dem Messgesetz unterstellt werden. Die Unterstellung erfolgt durch den Erlass von Ordnungsbestimmungen des EJPD über diese Messmittelkategorie. Die Vorschriften sollen in die Geschwindigkeitsmessmittel-Verordnung eingefügt werden. Mit der Unterstellung unter das Messgesetz werden Messmittel für die automatische Erkennung von Kontrollschildern im Strassenverkehr zu automatischen Überwachungsanlagen nach Artikel 2 Buchstabe b Ordnungsbussengesetz (OBG; SR 741.03). Übertretungen, die mit solchen Anlagen festgestellt werden, dürfen damit grundsätzlich im Ordnungsbussenverfahren geahndet werden.

Die Vernehmlassungsunterlagen können bezogen werden über die Internetadresse: <http://www.admin.ch/ch/d/gg/pc/pendent.html>.

Wir sind bestrebt, die Dokumente im Sinne des Behindertengleichstellungsgesetzes (BehiG; SR 151.3) barrierefrei zu publizieren. Wir ersuchen Sie daher, Ihre Stellungnahmen, wenn möglich, elektronisch (**bitte nebst einer PDF-Version auch eine Word-Version**) innert der Vernehmlassungsfrist an folgende Email-Adresse zu senden:

[consultation@metas.ch](mailto:consultation@metas.ch)



Für allfällige Rückfragen und Informationen steht Ihnen Ulrich Schneider, (Tel. 058 387 04 86; [ulrich.schneider@metas.ch](mailto:ulrich.schneider@metas.ch)) zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Karin Keller-Sutter  
Bundesrätin